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      《星島日報》報導，部分美國生育旅遊經營者遭
聯邦逮捕，以簽證詐欺罪起訴，但仍無法阻止該行業
蓬勃發展。中國網站仍經常看到”生個美國公民”等
相關廣告，強調其附加價值，包括免費公立教育、大
學學費、醫療保障和社會福利。
      據《聖蓋博穀論壇報》22 日報導，爾灣市經營月
子中心的中國公民李冬媛（Dongyuan Li）於 6 年前
透過生育旅遊赴美生子，旅行社安排她住宿、餐飲和
住院時間，最後她如願產下一對雙胞胎，也因此令她
對這樣的商業模式印象深刻，開始拓展事業。
     李冬媛 17 日對聯邦刑事指控表示認罪，儘管該公
司已經破產，但該行業本身並沒有銷聲匿跡，一堆中
國富豪對美國公民的身分趨之若鶩。
      美國助理檢察官佩爾（Charles Pell）表示，從事
生育旅遊業的本身並不違法，只要他們不對聯邦官員
撒謊或欺詐即可。”我的探員一直抱怨，因為這種情
況會一直持續，從洛杉磯縣到橙縣，就連內陸帝國也
已淪陷。”
     佩爾說：”只要在美國出生，公民身份就是一項
權利，過境旅客只要誠實相告，包括居住地及付款方
式，國務院依舊會頒發生育簽證，我們不針對合法待
產者，而是那些沒有足夠經濟能力支付醫院帳單、進
行非法欺詐的人。”
      南加州居民也觀察到部分社區的特殊現象，包括
成群結隊的孕婦來購物直銷中心血拼，每天都有大批
新鮮的食材不斷往公寓運送，而這些孕婦僅待數周到
數月，挺著肚子的住客來來去去，從未間斷。
       特朗普總統認為他們受到《第十四條修正案》保
護感到”荒謬”，曾揚言廢除這項權利，但礙於更改
憲法門檻過高，行政命令根本與憲法牴觸，無法起任
何作用。
      美國司法部今年 1 月發佈 19 人起訴書，包括旅
行社及其客戶，多數被告已逃回中國。李冬媛是”
優孕”代理機構的經營者，而蘭丘庫卡蒙加 (Rancho 
Cucamonga) 居 民 劉 維 岳（Wei Yueh Liu） 和 妻 子
董晶（Jing Dong）則經營”快樂寶寶月子中心”（ 

USA Happy Baby）， 三人遭到逮捕。
       他 們 指 導 孕 婦 如 何 通 過 美 國 海 關， 隱 瞞 懷 孕
事實，安排到各處”孕婦旅館”，如爾灣、羅蘭崗
（Rowland Heights）， 以 及 核 桃 市（Walnut） 等 多
所住宅，價格從 4 萬元到 10 萬元不等，有些還包括
南海岸購物中心、比華利山莊和狄斯奈樂園等一日遊
行程，滿足她們所有的需求。
      移 民 研 究 中 心 政 策 研 究 主 任 沃 恩（Jessica 
Vaughan）表示，政府很難對該行業進行監控，而赴
美生子的潮流並未減退，但相信此案帶來示警作用，
將他們繩之以法是件好事。
                                                          ( 星島日報 )

 南加州非法月子中心遭取締，
                          大批孕婦仍蜂擁南加待產
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Josie Lin 林女士再創亞裔地產經紀
人新高度 , 獲邀於全球第一房產公司
RE/MAX 的國際商業年度峰會發表見解 !

       Josie Lin 林女士再創亞裔地產經紀人新高度 , 獲邀
於全球第一房產公司 RE/MAX 的國際商業年度峰會發
表見解 !
      在美國亞裔房地產經紀從業人員逐年增加 , 然而不
僅在住家房產買賣表現出色 , 且能運籌大型商業地產的
經紀人 , 更是鳳毛麟角 ! RE/MAX United 聯禾地產的
負責人 Josie Lin （林承靜）女士就這樣一位一直將不
可能變成可能的房地產界翹楚。
      本週在科羅拉多州丹佛市 (Denver) 於全球第一房產
公司 RE/MAX 總部舉行的國際商業地產年度峰會上，
Josie Lin 林女士應邀為論壇演講者之一 , 不僅是十數位
演講者中的作為唯一女性，並且是亞裔的演講者，在
以男性和為白人主導的與會商業地產從業經紀中實屬
難得的殊榮 ! 繼連續兩年蟬聯 RE/MAX 休斯頓地區的
商業地產冠軍後 , 不僅刷新休斯頓亞裔地產經紀的紀
錄 ; 此次的獲邀於國際商業年度峰會的殊榮更是前所未
有 , 再創 Josie 的職業生涯新高度 ! 也充分彰顯亞裔的光
榮感 !
      此次峰會主題為” 行家見解與洞燭先機” (Gain 
Insight and Prospective), 透過有經驗的商業地產專家和
新進科技的探討 , 讓更多的商業地產從業人員在這個關
注全球的行業中分享知識 , 有效合作 , 幫助更多的客戶
締造財富 !
      Josie 參予了”全球商業地產概況分析”的論述 , 
一同獲邀的有擁有 RE/MAX of Mexico 全國總部負責

人之一 Sergio Felgueres Hernadez 和加拿大的頂尖資深
商業經紀人 Mark Thiessen, 林女士是代表美國方面的
見解 ! 與會者多贊成 Josie 的看法”地產不僅是地區性
的，也是全球性的” (Real Estate is not only Local, it's 
GLOBAL!!), 這也是 Josie 經營聯禾地產一直秉持的理
念!她也分享了亞裔客戶的想法和如何與之交流的竅門! 
在她 13 年的房地產職業生涯中，接觸了許多亞洲來的
買家和賣家，當這些投資者發現他們當地的房地產市
場波動很大的時候，例如上海和台灣，這些亞洲投資
者帶著資金來到美國，希望投資更有發展潛力的美國
房地產市場。無論是住宅還是商業地產，對這些亞洲
的買家和賣家來說，選擇一個既會經營住宅買賣，又
具有商業地產豐富實戰經驗的全方位資深房地產經紀
人，是不二之選！這也是 RE/MAX United 經紀人的優
勢 ! Josie 作為資深的休斯頓房地產經紀人，以不斷提升
自已而累積的知識和經驗，為這些亞洲投資者提供專
業的市場分析、投資機會和投資建議。尤其在目前中
美貿易關稅戰的挑戰下如何因應 , 更是為全球性的商業
地產運作創造了更多的契機 ! Josie 也提出 Houston 由於
得天獨厚的海陸空三大優勢中 , 商業地產有更大的發展
潛力 , 歡迎更多的外州商業經紀能洞察潛力 ! “錢” 前
進休斯頓 !!
      商業地產領域帶給 Josie 不僅是挑戰還有完成時的
成就感，在成功運作凱蒂亞洲城這個休斯頓新地標的
項目後，蒂凱佳苑等多個超過美金三千萬的大型地產
項目將會陸續推出。
       Josie 除了擁有亞裔社區領先的 RE/MAX United 聯
禾地產兩個辦公室 , 在多元文化社區和公眾之間建立聯
繫外，Josie 還經營著房地產經紀業務，招募和培訓經

紀人，為亞裔社群提供更專業的房地產服務。並進一
步建立 AsUnited Marketing Alliance Group (AMA Group)
聯亞營銷聯盟集團，也是 Josie 在運作凱蒂亞洲城的過
程中所誕生的新的服務渠道，助力新一代的企業家實
現美國夢！
       多年的奮鬥和耕耘，為 Josie 這個 1992 年由台灣來
美，從擁有賓州州立大學管理學碩士的留學生，到摘
得多項地產經紀職業榮譽：難以想像，一位女性，而
且是亞洲面孔，所達到的職業高度背後所付出的努力，
會是主流社群所付出辛勤的不知道多少倍！而 Josie 的
腳步似乎從不會因為這些榮譽而稍微慢下來，希望能
夠經由她個人和團隊的努力為更多的亞裔族群建立可
信賴的平台及網絡 , 能讓更多的移民能安家生根 !

RE/MAX United 聯禾地產中國城辦公室：
電話：713-630-8000
地址：9889 Bellaire Blvd Ste 118, Houston TX 77036
郵箱：josielinteam@gmail.com

RE/MAX United 聯禾地產凱蒂亞洲城辦公室：
電話：346-687-9452
地址：23119 Colonial Parkway A1, Katy TX 77449
郵箱：josielinteam@gmail.com

AsUnited Marketing Alliance 
(AMA Group) 聯亞營銷聯盟集團
電話：346-298-3466
郵箱：team@asunitedmarketing.com
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 北國淘金 〝着相〞 記 ...                                                                                  
王力仁

  又得浮生 半月閑﹐

  萬里奔波 海陸空﹐

北國淘金 消二啢

14 年前 坐了 遊輪 去過 阿拉斯
加。 當年 時間﹐金錢 都宜 只走到 冰
河灣 Glacier Bay。 因此 心底有個念
頭 → 『Go North, Way up North, .... 
江尼．荷頓 』到 安可烈治 Anchorage 
或 菲爾班克 Fairbank 看看。 月前 河
東獅 說﹐美航 American Airline 有 哩
程 五萬﹐即將 失效﹐ ..... 所以 有了
這趟 〝北国淘金記〞。 或許 貪小失
大 → 窮人愈算越窮 ? !

 河 東 獅 上 網 找 ﹐ 訂 了 Holland 
America 遊 輪 公 司 的 行 程。 怕 飛 機
誤點 → 溫哥華 先玩 二天 再上船﹐
走 內海〝inside passage〞﹐到首府 朱
諾 Juneau 上岸玩半天﹐航海到 史格
威 Skagway 上 岸。  坐 有 名 的 白 道 
(White Pass) 火車 到 Fraser。 換 大巴
士﹐到 白馬城 White Horse。 再到 達
升城 Dawson City。乘飛機到 菲爾班
克 Fairbank。 換 大 巴 士 ﹐ 到 底 奈 里 
Denali 住三晚。 乘觀光火車 到 安可
烈治 Anchorage。 全程 16 天。 

近 日 加 拿 大 出 口 的 油 金 双 貶 
→ 美金 在加拿大 購買力 強。 又 團
友 八 人 ﹐ 其 中 有 精 打 細 算 的 會 計
專 家 三 人。 温 哥 華 住 民 宿 → 乖
乖 真 便 宜。 温 哥 華 玩 了 史 丹 黎 島
公 園 StanleyIslandPark ﹐ 植 物 園 Van 
Dusen Botanical Garden ﹐ 伊 莉 薩 白
女皇公園﹐班那比山公園﹐班那比鹿
湖 公 園 ﹐ 班 那 比 Metro Mall ( 大 統
華超市 )。 最後半天 玩了 潛水聖地 
Whytecliff Park ﹐ 順 道 去 了 燈 塔 公
園﹐總算 有些新鮮感。

海上兩天﹐到 州府 朱諾 Juneau ﹐
攔了一輛 八人中巴 $70/Hr ﹐舊地重
遊 Mendenhall Glacier & Waterfall。 
最後 玩了 Jensen-Olson Arboretum ﹐
才 有些許 新鮮感。

次晨 船到 史格威 Skagway 上岸。 
當年 (1897?) 淘金風潮澎湃﹐是冒險
客 必經重鎮﹐曾經 繁華。 今日礦床

頭金盡﹐城小﹐ 幾條街 而己。 冬天
天 寒 地 凍 ﹐ 日 短 夜 長 ﹐ 人 口 僅 八 百
人。 夏天 遊輪進港來 或達四艘﹐觀
光人口 可能突然膨脹到萬人。 史格威 
Skagway 風景秀麗。 觀光 資源 最有
名的 是 White Pass 淘金火車。 城市
觀光 實在乏善可陳 → 百年老公墓 也
算是景點。 唉 ! 下午到海邊 看了 走
私匪窩 Smugglers Cove → 操近路 有
如 華榕道 小徑﹐可真難走。 史格威 
Skagway 吃 的 用 的 都 從 遠 地 運 來 ﹐
真 貴 啊！ 一 根 爛 香 蕉 $1.49 USD。 
(Houston 上等 哥斯達尼加 進口 香蕉 
$0.49 一磅 )。

赴 Dyea 途中團友 訂了租車兩輛。 
北國夏季 日長夜短﹐到的當天﹐ 大伙
自駕車﹐到當年 (1897?) 淘金的 Dyea 
看看。 听導遊說 川普總統的祖父 在
這條路上 翻過山頭﹐必經之地﹐開了
妓院﹐狠賺皮肉錢 發家。   

第 二 天 自 由 行 ﹐ 大 伙 自 駕 車 北
上。 一 路 山 高 水 低 ﹐ 風 景 俊 秀 ﹐
二 十 英 哩 就 進 入 加 拿 大 Fraser, BC 
Canada。 相 繼 玩 了 Bove Island ﹐ 
Ca r c ro s s  De s e r t ﹐ Mi l e s  Canyon 
Basalts。

當晚回到 Skagway ﹐退還了租車， 
回 到 船 公 司 的 旅 館 Westmark Inn。 
次 晨 ﹐ 搭 乘 有 名 的 〝 白 道 〞 老 火 車 
White Pass Train。 一 路 風 景 秀 丽。 
到了 Fraser, BC Canada 換乘 大巴士。 
不幸 加國海關 找麻煩﹐每大巴士 抽
查五人﹐翻箱倒柜﹐祖宗八代。 導遊 
〝人在屋簷下〞﹐噤声不語。逆來順
受。 原因 ? 可能是 川普 大嘴惹禍 ? ! 

因 加國海關 叼難 耗時 之故﹐一
路景點均 蜻蜓点水。 幸好 我等八人 
昨日私下 自駕車﹐從容地 先遊過了。 

夜 宿 Yukon 省 首 府 White 
Horse。 人口 僅 二萬五﹐佔了 Yukon 
省人口 三分之二﹐ Yukon 面積 有 13 
個 呆丸 大。 可謂 地廣人稀。 人口密
度 尚不及 呆丸 萬分之一 !

次晨﹐大巴士 開了整天。 到了 當
年 (1897?) 淘 金 中 心 Dawson City。 
1896 八月 在 Klondike 河 支流 Rabbit 

溪 發 現 沙 金。 Klondike 在 Dawson 
City 滙入 Yukon 江。 消息立刻傳遍
世界。 听說 1897 年﹐世界各地 蜂擁
而來的 淘金客 → Skagway 下船 十萬
人﹐拔踄 五百英哩 到達 Carson City 
者﹐僅三萬人﹐真正 挖淘到 金子的 
數百人。 發財的 幾人而已？！   今日 
Dawson City 不過幾條街﹐都是泥土
路。 最熱鬧的是一家 賭場 兼 大腿舞 
秀場。 門票便宜 $12 ( 加元 ) 可看六
埸。

Diamond Tooth Gerties, Dawson 
City, Yukon 

第二天早上遊江 → Yukon 乃北美 
第三長 大河﹐ 可惜地處極地﹐冬天永
夜 且 冰凍八尺﹐完全無航運。 下午 
幾乎 無事可做﹐小老朽 無奈﹐到 當
年 總督府 喝下午茶。 規模寒酸 → 遠
遜 任 何 羅 德 島 大 宅 門 Rhode Island 
mansions。

Dawson City 緯度 64 ﹐ 近北極圈 
66? 夏季太陽 雖然 落到地平綫 以下﹐
但是不深﹐天不会黑。 冬天則相反。 

第三天 一早到機場 乘包機 飛 菲
爾班克 Fairbank。 機場 跑道 僅是 泥
土路。 菲爾班克 Fairbank。 是 三萬
五 千 人 口 大 城。 下 午 自 由 觀 光 ﹐
河 東 獅 等 先 是 去 了 Culture (Visitor) 
Center。 之後 包了車去 拜訪 聖誕老
公公 North Pole。 菲爾班克 Fairbank 
緯度不比 Dawson City 低。 整夜天不
黑。 次晨 大伙去參觀 Alaska 北坡油
管。 相鄰 的是 八號 掘金機 所在處。 
現在 是觀光客淘金處。 訪客略听講
解﹐每客發一小袋砂土﹐然後 坐在水
槽旁邊﹐置入盤中 以古法 搖盤 淘金。 
每客可淘到 約值二十元左右 的沙金。 

一時 眾生 爭先恐後﹐貪相畢露﹐ ..... 
小老朽 琢摸 金剛經 有年﹐當然 了解 
鏡花水月﹐扮演〝白相人〞機不可失﹐
樂得 以兩台 單反相機 DSLR 捕捉 ( 記
錄 ) 此刻眾生相 → 算不算 着相了 ? ! 
( 捕着 ? 執着 ?)   

因為 小老朽 堅拒 淘金﹐美麗的
導遊小姐 Stephanie 無奈之餘﹐將 礦
砂袋 一併交給 河東獅。 結果 可想而
知﹐河東獅淘到值 $58 元的沙金。因
為裝不下一個項鍊墬子﹐河東獅 花了 
幾乎雙倍的代價 做了 一大一小兩個
墬子。 沙金 不花錢 ~ 似乎賺到了 ? ! 
但做墬子 大的 索需 $45 ﹐小的 $25 ? 
! 所謂 貪小失大 → 窮人愈算越窮 ? ! 
( 註一 )

午後 乘大巴士 到 底奈里 Denali 
住三晚。 底奈里 Denali 國家公園﹐恰
巧是 台灣島 的三分之二大。 北美洲 
最高峯 (6000+ 米 ) 就在 公園中。 因
為雲霧﹐無緣看到 北美最高峯。 

第 二 天 坐 公 園 的 大 巴 士 看 到 了 
棕熊﹐大角鹿 (Elk, Caribou) ﹐但沒有
看到 馬鹿 Moose。 第三天 上午 随公
園雇員 (Ranger) 步行 看景點。 下午 
造訪 公園裡 拉雪橇的 哈士奇 Husky 
狗園。 實話實說﹐感到 底奈里 Denali 
國家公園 〝見面 遠遜 聞名〞。 與 黃
石公園﹐ 尼加拉瓜 瀑布﹐大峽谷﹐ 
幽山美地 等 相差甚遠。

早上 九點鐘 乘 觀光火車﹐下午
五點鐘 到 安可烈治 Anchorage。 沿途 
風景秀麗，心曠神逸。 車上有餐車﹐
酒吧﹐洗手間。 夜宿 Sheraton 旅館。 

次晨 凡乘 Trolley Tour 觀光街車 
的 團友﹐都看到了 鮭魚 迴游﹐逆水
而上

註一  回到家 幾個月後﹐收到 旅
遊公司 Holland America 电邮 云 " 河
東獅抽中碎金塊 "。 瞎摸象 本以為乃 
Phshing email 詐騙 ？ 循址 上 Google 
Map ← 竟然 似 位於 西雅圖某辦公
樓。 回應之後 竟然 收到 小 " 金塊 " 
+ 估價 近 $600 USD 証書。 小 " 金塊
" 約 1/8 英啢 ? 舊地重遊。鏡花月 似
春夢？！ ( 實乃 仲夏夜 之夢 )
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       難道唯恐天下不亂嗎？川普在”
通烏門”政治風暴未平息，並陷人
遭眾議院彈劾調查之際，竟又向中
國隔空喊話 , 要求調查總統大選對手
拜登父子，雖然他是在被記者套問
時說出來的想法，但他的訴求顯然
違法，他別想抵賴他沒去做，他企
圖利用外國政府的力量來助他剷除
對手，絕對是非法的！ 
      川普真是亂套了，竟對中國動
念，他甚至表示，隨著高風險貿易
談判的重啟，中國談判代表將面臨
數十億美元的關稅。“我對付中國
有很多辦法，如果他們不按我的想
去做，就會看到我有多大力量。”
      這是公然要脅的口吻，也是變相
的討價還價，難怪眾議院負責彈劾
調查的 Adam Schiff 稱川普的說詞令
人反感，根本違背總統的就職誓言，
而眾議院議長佩洛西也痛斥川普把
個人政治利益置於捍衛選舉公正之

上。
不過川普卻透露拜登在擔任副總統
期間曾在兒子陪同下訪問中國，並
被安排與中國銀行家會面，拜登更
說服中國為他兒子所持有股份的一
家人臉識別技術公司投資了 15 億美
元。拜登極力否認自己或兒子有任
何不當行為，並堅稱他和兒子從未
討論過任何商業利益。
      川普的指控不是沒有本，他顯然
早已利用政府公器去調查了政治對
手的家人，否則怎可能掌控拜登兒
子在烏克蘭和中國從商的細節，如
果川普的指控屬實，必將重創拜登
的選情！
      2016 年大選希拉蕊曾因電郵門
纏身而失利，2020 年大選拜登會因
兒子在海外的商業行為而飲恨敗北
嗎？現在很難預料，但川普企圖利
用外國政府來打擊國內政治對手的
做法必將受到制裁與譴責！

      很難令人相信，在中美貿易戰諱
莫高深，美國經濟不確定之際，勞工
部公佈的報告卻顯示，美國 9 月份失
業率從 8 月的 3.7% 下降到 3.5％，創
下自 1969 年以來 50 年內歷史新低記
錄。
      這樣的數據固然振奮，但實際上
美國 9 月份就業人數增長只有 13 萬 6
千人，並未達預期的 14 萬 5 千人，
工資也沒有增長，現在還不能解除警
報，但川普卻得意忘形發推文 :”哇，
美國，讓我們彈劾你們的總統吧，儘
管他什麼也沒有做錯！”。 
      事實上，勞工部發布報告時，美
國人正擔心國外經濟的疲軟會蔓延至
美國，導致經濟衰退，早些時官方的
數據也顯示，因貿易戰影響，美國製
造業持續收縮，勞動力市場連三個月
下降，減少 2 千個工作職位，零售業
就業機會銳減 1 萬 1 千個，公司連八
個月裁員，減少 19 萬 7 千個工作機

會。
      零售業失業的趨勢造成人心惶
惶，毫無疑問是受到亞馬遜等網絡
企業的蓬勃興起造成傳統零售業的凋
零，就業機會的減少想當然耳。
      不過值得慶幸的是，美國專業和
商業服務就業市場普遍健康，9 月份
醫療保健行業新增就業人數為 3 萬 9
千人，是 360 行中增幅最大的。
       經濟發展與就業機會必需仰賴穩
定的政策，中美貿易戰以來 , 川普聲
稱將會提振美國製造業，但卻適得其
反，製造業反而是受害最深的，為求
維穩以增加金融系統的靈活性和運作
實力，美聯儲 (Fed) 曾分別在 7 月與
9 月降息，這也是 2008 年全球金融
危機以來的兩次降息，其影響蔓延至
經濟各個領域與層次，為穩定發展，
Fed 極有可能再度降息，且讓我們拭
目以待。

天下有新聞 新聞有天下
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     在中國最受歡迎的 NBA 休士頓
火箭隊因為總經理莫雷發表了不明
智且無禮的政治推文，支持香港示威
暴動的言論而引發了巨大震撼，不僅
莫雷遭到中國球迷民眾的唾棄譴責，
而且中國籃協立即中止與火箭隊的
合作，曾與 NBA 達成 15 億美元轉
播協議的騰訊也戛然停止轉播火箭
隊比賽，所有中資企業也撤除對火箭
隊的贊助，火箭隊因為火箭頭歪了，
所以在中國面臨前所未有的大災難，
讓 NBA 損失了數十億美元的潛在收
入。
      在 NBA 激烈的球賽中，球員可
以被容許五次犯規，但如果是嚴重
的惡意犯規（Flagrant foul）則會立
即被驅逐出場。莫雷身為火箭隊領
導人竟然不辨菽麥，支持香港廢青
違法的暴行，他的言行已屬 Flagrant 
foul，而非言論自由，雖然他已刪除
自己的推文，他的後台老闆費爾蒂

塔為了現實利益考量已將莫雷的言
論與球隊切割，並強調火箭隊不是
一個政治組織，只是在國際上推廣
NBA。
      NBA 結合了專業球技和商業經
營，儘管大談所謂籃球外交，但本
質上仍然是一個追求利潤的企業，
而不是一個傳播民主的非營利組織，
火箭隊因先後有華人球星姚明與林
書豪加盟，所以在中國擁有無數鐵
杆粉絲，也因而讓這支球隊帶來巨
大財富與商機，身價因中國廣大市
場而爆增，該隊不思圖報，卻引發
莫須有爭議，真是何苦來哉，試想，
如莫雷發表的言論是和種族或宗教
有關的問題，外界就很難辯駁他的
言論純屬個人觀點而無視之。
      NBA 與火箭隊當局必需對莫雷
的惡意犯規進行嚴懲以儆效尤，如
果只一意姑息，中國的球迷就不應
該再支持這支歪了頭的火箭隊！

      在那一位走錯公寓房間槍殺了
黑 人 鄰 居 的 達 拉 斯 白 人 女 警 Amber 
Guyger 被陪審團判決有罪後沒幾天，
在陪審判決中挺身而出的目擊證人
Joshua Brown 竟在住家停車場被槍殺
身亡，這樁命案實在太離奇，太不可
思議！
       據達拉斯警方調查，Joshua Brown
是在夜晚駕車返家，剛出車門即被歹
徒近距離以行刑式射擊身亡，而死者
中彈的地方竟是嘴巴與胸口，可見行
兇者極有懲罰 Joshua Brown 在法庭說
了太多證詞的意味，且欲置之於死地，
否則為何致命點在嘴巴與胸口呢！
      其實警方真要緝兇並不困難，已
有目擊鄰居向警方提供線索，包括兇
手行凶後駕駛逃逸的銀色四速轎車，
加上公寓四週佈設錄影的監視視頻，
只要警方盡力，逮捕兇嫌應不難，怕
只怕兇嫌是警方一夥的人，他們可能
會包庇同儕，而在先前命案中，警方

曾試圖掩飾案情，對犯罪白人女警極
盡坦護之能事，如今又發生案後案，
兩位先後冤死在槍口之下的黑人青年
實在是太不值得了，法律真能夠確保
他們的正義嗎？
       據 Joshua Brown 的母親陳述，她
的兒子是循規蹈矩的青年，生前從事
屋頂承包工程，並管理 Airbnb 租屋服
務工作，他一直對槍支暴力感到恐懼，
這就是為什麼他在庭審中會義正辭嚴
的作證，並不恥白人女警射殺無辜黑
人鄰居的殘忍暴行，說到恐懼處，他
竟還在法庭上傷心落淚。
      一位白人女警的錯扣槍枝扳機而
造成兩個年輕黑人的相繼死亡，兩樁
命案的造成應與種族歧視無關，但卻
證明槍枝是無情的，在沒有得到正當
適宜的管控時，槍枝就不能夠維持社
會正義，悲劇與慘案隨時隨地都可能
會發生。
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文／美南新聞，圖／取自網絡
用一盞南瓜燈照亮你黑暗的憂鬱，用一張假面具掩蓋你煩惱的蒼白，用一句鬼言鬼語驅
散你疲憊的塵埃，萬聖節，請不要用壓力的鬼魅嚇到勇敢的你，請用你堅強的鬼臉裝扮
你快樂的每一天，朋友，祝你萬聖節愉快！

1. 烏斯塔拉音樂會（Ustad Rahat Fateh Ali Khan in Concert at 

NRG Arena）

週五晚酒足飯飽過後，何不去看一場動人心懸的演唱
會 . 巴基斯坦音樂家烏斯塔德·拉哈特·法塔赫·阿里·
汗在休斯頓的 NRG 體育場帶來主題為“我，我和我”
的演唱會。 
時間：10/11，8:30pm
地點：NRG Arena (Houston, TX 77054)
費用：$20

2. 休斯頓兒童博物館 -

萬聖節活動（Halloween 

Grosstopia: Creepy Crawly 

Creatures at Children’s 

Museum of Houston） 

據離萬聖節越來越近
了。帶上孩子們來休

斯頓兒童博物館一起探索各種動物以及在黑暗中令人毛
骨悚然的東西。
時間：10/12，11am-6pm
地點：Children’s Museum of Houston (1500 Binz Street 
Houston, TX 77004)
費用：$12

3. 集市廣場公園的亡靈節（Dia de los Muertos at Market 

Square Park） 

萬聖節快樂 休斯頓活動

集市廣場公園舉行了一場集體聚會，慶祝“死者日”。
通過藝術裝置和社區活動進一步了解這一天的意義，並
欣賞現場音樂，美食和攤販。
時間：10/12，6pm
地點：Market Square Park (301 Milam Street Houston, TX 
77002)
費用：Free

4. 汽車展（Dreams, Cars, & Hobbies at Dream Event Center） 

活動中展示豪華，經典的汽車和摩托車。現場音樂表演，

食品卡車，葡萄酒和啤酒，在室內集市上購物等等。 
休斯頓臂力摔跤協會還將舉辦一個研討會，展示他們的
技術。帶您的家人和朋友度過一個有趣的一天，
時間：10/12，4pm-10pm
地點：Dream Event Center（22318 Interstate 45 N.Houston, 
TX 77377）
費用：Free

5. 休斯頓大學美洲獅對陣辛辛那提（University of Houston 

Cougars vs. Cincinnati at TDECU Stadium） 

休斯頓大學美洲獅球隊在 TDECU 體育場主場迎戰辛辛
那提。
時間：10/12，TBD
地 點： TDECU Stadium (3847 Holman Street Houston, 
TX 77003 )
費用：$25

6. 索耶爾市場（The Market at Sawyer Yards） 

索耶爾市場，匯集了多種藝術家媒介，側重於民間藝
術，“製造者就是賣方”以及包括包裝特色食品在內的
手工藝品。
時間：10/12，11am-5pm
地 點：Sawyer Yards (1502 Sawyer Street Houston, TX 
77007)
費用：$Free

7. 藍調之家世界著名早茶（World Famous Gospel Brunch at 

House of Blues） 

在藍調之家舉世聞名的早午餐中，享受歡樂的福音唱歌
和南部特色小吃，以及令人垂涎的早午餐和早餐佳餚。
美味的甜點，以及在表演之前和表演期間都可以享用的
招牌雞肉和華夫餅。
時間：10/13，1:30pm
地 點：House of Blues Houston (1204 Caroline Street 
Houston, TX 77002)
費用：$19

10.11-10.13
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 走進大興國際機場，旅客最直觀的

體驗是滿滿的科技感。值機、行李托運、

安檢、登機，四大關鍵環節實現全流程

自助、無紙化通行、刷臉登機。

 北京大興國際機場將於近日正式投
入運營。從 2014 年開工建設到 2019 年
揭幕，新建機場備受矚目。“新華視點”
記者近日走進大興國際機場，近距離體
驗建設詳情。

【看點一】進入方便嗎？高速、地
鐵、城際鐵路多種選擇，1 小時通達京
津冀

 大興國際機場位於首都正南，距天
安門廣場直線距離約 46 公里，地處京津
冀區域的中心。

 “ 機 場 選 址 最 主 要 考 慮 的 是
‘天’‘地’‘人’的因素。‘天’就
是指天上的空域限制，‘地’就是地形
條件、交通配套、市政配套等地面上的
交通佈局，‘人’就是指機場離目標客
源地的距離。”中國民用航空局副局長
董志毅說。

  雖然大興國際機場建設時間只有 5
年，選址規劃卻歷經 20 餘年。1993 年，
北京市在編制《北京市城市總體規劃
1994—2004》時，就為北京新機場規劃
了張家灣與龐各莊兩處中型機場場址。
由於當時首都機場尚能滿足航空運力，
新機場的選址並沒有確定。後歷經 16 年
多次選址，2009 年，經徵求各方意見和
專家評估，最終將首選場址定為目前位
置。

  相比赴首都機場依靠高速和地鐵，
進出大興國際機場的方式更多樣。“五
縱兩橫”的骨幹交通網絡讓到達機場更
為便捷。五縱是指京開高速公路（拓
寬）、大興機場高速、京台高速、京雄
城際鐵路、軌道交通大興機場線；兩橫
指大興機場北線高速、廊涿城際鐵路。

  大興國際機場航站樓共 7 層。地上
5 層，主要為旅客進出港、候機及中轉
使用；地下 2 層，分別為各類軌道交通
車站的月臺層和站廳層。“腳下就是地
鐵、城際鐵路等多種交通形式，實現 1
小時通達京津冀。”中國民用航空局機
場司司長劉春晨表示。

  其中，大興國際機場快線更是體現

了“空地一體”的聯運理念。在城市航
站樓草橋站，旅客可以提前進行安檢和
行李托運。據建設草橋站的中鐵二十三
局項目負責人介紹，大興機場線是全國
首個時速 160 公里的地鐵線。從北京南
四環以內的市區出發到大興國際機場，
41.4 公里的路程僅需 19 分鐘。

  航站樓內也體現了方便快捷的理
念。大興國際機場採用中央放射的五指
廊構型，在擁有更多近機位的同時，旅
客安檢後從航站樓中心到最遠端登機口
約 600 米，步行時間不到 8 分鐘。

  大興國際機場建設指揮部、管理中
心黨委書記李勇兵表示，航站樓採用“二
元式佈局”，南航、東航作為大興國際
機場的主基地航空公司，將分別在航站
樓的西、東兩側運營。旅客可以直接前
往該航司所在的候機區，進一步縮短了
步行距離。

  【看點二】科技有啥新花樣？全流
程自助，創造 40 余項國際、國內第一

走進大興國際機場，旅客最直觀的體
驗是滿滿的科技感。值機、行李托運、
安檢、登機，四大關鍵環節實現全流程
自助、無紙化通行、刷臉登機。

 “大興國際機場採用了智慧旅客安
檢系統。這個系統具備旅客自助驗證、
防止漏驗錯判、無感身份識別、人包自
動綁定、行李識別分揀、託盤自動回傳、
資訊自動集成、資訊快速查詢 8 項功能
特徵。”李勇兵說。

  記者在東方航空的值機櫃檯前體驗
了自助值機和自助辦理行李托運。在值
機螢幕上點擊面部識別後，系統提示需
要進行註冊。註冊程式非常簡單，只需
要刷二代身份證，臉面對螢幕，就可以
將旅客資訊與面部資訊相關聯。今後再
來大興國際機場值機、托運，就可以直
接刷臉完成辦理。

  放置行李箱的傳送帶也人性化地增
加了與地面接觸的坡形設計，旅客無需
費力搬運即可將行李放在傳送帶上。

  不僅如此，在大興國際機場，旅客
還可使用無源電子行李牌即時獲取和查
看行李的位置資訊。“旅客只需通過東
航 APP 辦理完成自助值機手續和簡單的
自助行李托運資訊錄入，並用手機 NFC

模組或藍牙功能與東航無源電子行李牌
進行資料交互，‘嘀嘀’一下，就等同
於完成行李資訊綁定、行李條列印粘貼
等傳統動作。”東方航空工作人員告訴
記者。

  等待行李的時間也大幅縮短。據測
算，機場出港行李到近機位的平均距離
僅約 230 米。進港行李平均運送距離為
550 米，首件進港行李可在 13 分鐘內到
達。

  航班中轉時間是考驗機場能力的重
要指標。大興國際機場將實現國內轉國
內 30 分鐘、國際轉國際 45 分鐘、國內
轉國際 60 分鐘、國際轉國內 60 分鐘，
機場中轉銜接時間短，居於世界前列。

  “黑科技”還不止這些。初步統計，
大興國際機場共創造 40 余項國際、國內
第一。這裡是世界最大的單體隔震建築、
世界首個高鐵下穿航站樓、世界首個“雙
進雙出”航站樓，亞洲最大機庫也建在
這裡。為體現環保理念，大興國際機場
也成為全球樞紐機場中首次實現場內通
用車輛 100% 新能源的機場。

  【看點三】如何協同京津冀？三地
機場將重新分工，基礎設施互聯共用

“得天獨厚的地理位置決定了它不僅
是北京的機場，也是雄安新區的機場，
更是京津冀共同的機場。”劉春晨表示，
大興國際機場與首都機場形成“一市雙

場”格局，未來北京市航空旅客輸送量
將突破 2.5 億人次，帶動人流、物流、
資金流、資訊流等生產要素高效聚集，
啟動 150 平方公里的臨空經濟區，服務
北京和雄安新區建設，為京津冀區域協
同發展提供新動力。

  大興國際機場投入運行後，可以為
北京市區、雄安新區、河北的北三縣、
廊坊、霸州等環京區域和天津的武清、
寶坻等區域的旅客流、貨物流提供更加
方便快捷的選擇，將對京津冀民航格局
產生深遠影響，京津冀三地機場將重新
分工。

  北京市發展改革委副主任崔小浩表
示，北京大興國際機場是京津冀協同發
展的重要舉措和成果，“五縱兩橫”等
週邊基礎設施建設不僅將服務北京大興
國際機場，更加強了京津冀區域基礎設
施的互聯互通和合作共用，對推動京津
冀協同發展具有重要意義。

  同時，大興國際機場還將進一步提
升京津冀對外開放和交流合作的能力。
據瞭解，截至目前，共有 66 家航空公司
意向入駐大興國際機場。預計 2019 年冬
春航季，大興國際機場將開通 116 條航
線，覆蓋全球 112 個航點。到 2025 年，
旅客輸送量將達到 7200 萬，國際航班占
比將達到 30%。

                                           ( 新華社 )

北京大興國際機場即將正式運營，
                          三大看點值得期待
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“全家人都靠他維持在美身份，他
只能忍氣吞聲。”

  剛剛過去的週末，華人社區驚傳一
則噩耗——一名在美國矽谷 Facebook 總
部工作的華人員工，疑似遭印度上司打
壓，從公司頂樓一躍而下，結束了年輕
的生命。

  死者名叫陳勤（Qin Chen 音譯），
今年 38 歲，1999 級浙江大學畢業生，
2011 年來美，在南加州大學攻讀碩士，
畢業後做了程式師，去年剛剛跳槽到
Facebook 總部。

  9 月 19 日，加州門羅派克（Menlo 
Park）Facebook 總部大樓外，幾名正在
路邊匆匆行走的員工，驚駭地目睹了一
團黑影從大樓上疾速墜落，“砰”地一
聲砸在地上。

  38 歲 的 華 人 男 子 陳 勤， 從 四 層
建築的露臺上縱身跳下，當場死亡。
Facebook 華人員工跳樓身亡 疑遭印裔
上司打壓 在美 8 年拿不到綠卡多名目擊
者報警，警方和醫護人員迅速趕到，此
時陳勤已經沒有生命體征。現場醫護人
員試圖全力搶救陳勤，對他進行心肺復
蘇，但最終無力回天。

  隨後，Facebook 發佈聲明確認死者
是其雇員。據知情人透露，陳勤在入職
Facebook 後，想在 Facebook 內部換組，
但上司出爾反爾，臨時變卦拒絕批准。
陳勤雖在美 8 年，名校碩士畢業，在矽
谷任高薪工程師，卻一直沒拿到綠卡，
只有美國的工作簽證，又要養家糊口，
不能和上司翻臉，只好忍氣吞聲，最終
不堪重負結束了自己的生命。

  一名自稱是陳勤同事的網友稱，去
年 Facebook 進行了多次部門重組，讓團
隊裡每一個人都為自己的績效考核背上
了沉重的壓力，就連他自己也萌生過自
殺的念頭。

  眾所周知，Facebook 員工年薪非常
高，平均達 22 萬美元，就算在矽谷的
科技公司中也位列前茅。總部園區也為
員工提供不少福利，包括免費午餐、健

拼，陳勤完成了人生中“艱難的攀登”，
卻在接近山頂時失去了再堅持一下的意
念 ... ...

  小編認識一位元在 UBC 學習 CS、
曾赴美國矽谷實習的溫哥華華人女孩。
當時，僅僅是一名短期實習生的她，就
已經能拿到 9000 美元 / 月的高薪，並
且公司還負責為其解決住宿，提供一室
一廳的單人公寓，待遇可以說是相當不
錯。然而，這位華人女孩卻表示，那
段日子是她人生中最黑暗的時光，因為
“壓力真的太大了”，“工作強度大到
常人無法想像，每天回到家累得動都動
不了，一個人在沙發上呆坐一小時才能
緩過來。”華人女孩表示，那段時間，
她幾乎得了抑鬱症。

  對於像陳勤這樣的人群，作為外行
人或許只有羡慕，但大多數人忽略了他
們背後付出的努力和辛苦，忘記了他們
要承受與薪水相匹配的壓力和苛求。希
望陳勤的家人節哀順變，不論繼續留在
美國，還是回中國，都能堅強面對未來
的生活。

                                        ( 加新網 )

身中心、理髮、園內交通等。因為矽谷
住房短缺危機，Facebook 近年還投入興
建住房，租金和售價都低於市場。

  然而，高薪和福利是以高壓高強
度的工作為代價的。根據陳勤的領英
頁面，從南加大研究生畢業後，他平
均每兩年換一次工作，於去年 3 月入職
Facebook 總部，但這次，未工作滿兩年，
陳勤就選擇了自殺。

  陳勤的個人 Facebook 主頁，狀態剛

更新停留在 2018 年 3 月 5 日，他入職
Facebook 的第一天。在美國生活的幾年
裡，陳勤日常生活喜歡登山、徒步、滑
雪等戶外運動，曾在發帖尋找淩晨 5:30
能和他一起 hiking 的朋友，也曾 po 出
自己登上山頂的照片，並感歎享受攀登
時艱難的感覺。

  年僅 38 歲便已成為矽谷高薪工程
師的陳勤，在他人眼中何嘗不是已經登
上了巔峰？然而，8 年在異國他鄉的打

臉書華人員工自殺：

疑遭印度上司打壓拿不到綠卡
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  薩爾瓦多佩里科島——這是一份令人費解的邀約：
一年多前，有人要給生活在偏僻貧窮的薩爾瓦多島嶼
佩里科島 (Isla Perico) 的每戶人家 7000 美元，讓他們收
拾行李搬到大陸去生活。

  島民得到的說法是，這是為了實現中國的計畫：
將中美洲的一片困窘地帶變成國際貿易和製造業中心。
但他們斷然拒絕了，他們懷疑中國帶來的滾滾財源對
他們不見得有什麼好處。

“ 我 們 能 去 哪 兒 呢？” 梅 賽 德 絲· 埃 爾 南 德 斯
(Mercedes Hernández) 抱著一個 1 歲的孩子說。“我們
在這裡有自己的生活。”

  接下來幾個月裡，島上大約 35 戶居民意外捲入了
北京和華盛頓之間的一場爭戰，後者想阻止中國在位
於家門口的一個貧窮小國獲得戰略立足點。

  薩爾瓦多的美國官員繼而展開進攻，以圖挫敗中
國的進犯，稱北京是不值得信任的合作夥伴，懷著不
可告人的動機。

 在過去十年的大部分時間裡，美國一直不安地看著
拉丁美洲大部分地區被不斷增長的貿易和貸款網路拉
進中國的軌道——但華盛頓沒有採取什麼措施來應對。

  在中國以放眼薩爾瓦多未來的合作夥伴形象出現
之際，特朗普總統的批評者稱，他的反應可能恰恰是
在幫中國。在起初，特朗普政府對抗中國的方式不外
乎對這個中美洲國家及其鄰國發出威脅，稱他們在限
制移民方面——總統的標誌性議題之一——做得不夠。

  但此後美國換了一種思路：設法將薩爾瓦多的公
眾輿論導向中國的對立面。

  在許多採訪、與意見領袖的會面以及社交媒體上
的發文中，美國官員多次批評中國給發展中國家造成
的影響。美國大使一度甚至暗示，中國可能在尋求在
薩爾瓦多建立軍事據點。

“中國同薩爾瓦多的協議一直通過一小群人閉門協
商，沒有受這些協議影響的關鍵領域的公眾或代表參
與，”不久前離任的美國駐薩爾瓦多大使珍·梅恩斯
(Jean Manes) 說，像她這樣被容許對中國的計畫作出公
開批評的情況並不多見。

  她表示，中國“在推進自身計畫時，很少考慮到
發展中國家的長期經濟前景或對其環境的影響。”在

美國的警告以及佩里科島居民的抵制下，中國的計畫
被挫敗了——至少目前是這樣。薩爾瓦多立法機構暫
停了本可以讓中國繼續其計畫的議案。

  中國駐薩爾瓦多大使歐箭虹多次拒絕了記者的採
訪請求，使館亦未回復通過郵件發出的問題。在接受
中國官方新聞機構新華社採訪時，歐箭虹稱華盛頓的
警告“不負責任且毫無根據。”

  這份由名為亞太軒豪的國有企業在薩爾瓦多創辦
特區的邀約，在題為《共用機遇、共創未來》的檔中
得到了概述。《紐約時報》查閱了該檔的一個副本。

  中國一直在尋求另辟一條通往巴拿馬運河的貿易
路線，並增強在該地區的貿易影響力，這項交易將讓
中國得以繼續推進該計畫。

  一些美國官員對北京投資至少 60 個拉美港口項目
一事表達了擔憂，他們稱，該特區將是中國的一個寶
貴據點，令其得以在鄰近華盛頓的地區擴大軍事和情
報能力。

  對薩爾瓦多而言，這項交易是需要付出巨大代價
的，並留下了幾個懸而未決的問題。

  中國要求租賃 1076 平方英里的土地 100 年——占
這個國家國土面積的 13%，並要求至少 30 年內對中國
企業免稅。有關融資結構的細節沒有公開披露，這使
一些薩爾瓦多人擔心，他們的國家可能會在數代人的
時間裡在經濟上受制於北京。

  但是，等到美國去年夏天開始在薩爾瓦多阻擊中
國時，他們已經落後了許多。

  對特朗普政府的一些批評者來說，這是自作自受。
在中國人提出建造工廠、投資可再生能源、讓薩爾瓦
多成為旅遊目的地的同時，特朗普總統稱移民為“野
獸”，在邊境把孩子和父母分開。

“ 這 種 態 度 為 中 國 打 開 了 空 間，” 位 於 該 國 首
都聖薩爾瓦多的研究機構國家發展基金會 (National 
Foundation for Development) 主 任 羅 伯 托· 魯 比 奧
(Roberto Rubio) 說。“如果美國威脅要削減我們的援
助，對我們的人民很差，帶來的投資也很少，為什麼
不與中國合作呢？”

  特朗普政府暫停了對薩爾瓦多、洪都拉斯和瓜地
馬拉的援助專案，而中國大使歐箭虹提到，中國卻與
該國簽署了 13 項基礎設施、投資、科技、教育、文化
和旅遊方面的合作協定。

“中薩合作不是債務的‘陷阱’，而是惠民的‘餡
餅’，”她在接受新華社採訪時表示。

  2018 年 7 月初，薩爾瓦多總統薩爾瓦多·桑切斯·
塞倫 (Salvador Sánchez Cerén) 向議會提交了一項法
案，將為東南沿海 26 個直轄市組成的經濟特區建立法
律框架。

  很快，人們就發現，該法案是為中國數月來一直
在悄悄推行的計畫量身定制的。其中提出的條件包括
薩爾瓦多斷絕與臺灣的外交關係，也就是 1949 年中共
奪權後中國的前政府逃往的那個島嶼。

  去年 8 月，桑切斯·塞倫 (Sanchez Ceren) 在電視
講話中宣佈與臺灣斷交，與中國建立外交關係。他預
見，這個時代將“給國家帶來巨大利益，並提供非凡
機遇。”

  中國的銀行現在是拉丁美洲的主要貸款機構，在
2005 年到 2018 年間提供了超過 1400 億美元的貸款。
中國與拉美和加勒比國家的貿易額從 2002 年的 170 億
美元飆升至 2018 年的近 3060 億美元。

  2009 年，中國表示有意擴大在拉美的投資和貿易。
拉美地區大宗商品豐富，急需基礎設施升級，面對中
國不斷增加與該地區的接觸，奧巴馬政府沒有發起什
麼公開的挑戰。

  2016 年 11 月特朗普當選美國總統後不久，中國就
發佈了一份針對該地區的最新政策計畫，流露出更宏
大的構想。這個新版計畫表達了中國與拉美國家建立
軍事同盟的願望，並表明中國希望成為應對氣候變化、
可持續發展和網路安全等全球挑戰的主導力量。

  聖阿萊霍的社區領導人對中國的提議持謹慎態度。
在過去一年裡，薩爾瓦多議員就該協議進行了辯論，
中國試圖贏得他們的支援，邀請議員和記者到北京進
行報銷費用的訪問。

  他們還開始支付 1.5 億美元的一攬子援助。第一批
舉措包括為聖薩爾瓦多水務署購買 10 輛卡車，並向公
立學校捐贈 1.5 萬台筆記型電腦。

  聖薩爾瓦多聖達菲區 56 歲的居民安娜·瓜達羅佩
(Ana Guadalupe) 說，這裡的供水系統一直是斷斷續續
的，而且不可靠，直到在新卡車開始在每週二和週六
送水。

“很多地方都沒有水，”最近的一個下午，她說。
“沒有水我們就不能生存。”法蘭西斯科·莫拉桑學
校的電腦教師薩拉·克魯茲 (Sara Cruz) 說，她的學生
們收到的新款聯想筆記型電腦徹底改變了認識。

“在過去，中國製造的東西被視為品質低劣，被人
看不起，”她說，但由該校 400 名學生共用的這批嶄
新筆記型電腦改變了她的想法。“在這之前，我們只
能教他們理論，沒辦法實踐，”她說。

  卡斯塔·波蒂羅是聖薩爾瓦多一所學校的校長，
他的舊電腦是美國援助捐贈的。但新款中國筆記型電
腦給人留下極佳印象。 DANIELE VOLPE FOR THE 
NEW YORK TIMES 這些姿態不足以消除薩爾瓦多對
協議條件的疑慮，而美國指責該港口項目是秘密談判
的結果，更是加劇了這種疑慮。儘管中國為一些招搖
醒目的專案提供了資金，令人心生好感，但由於議員
們在 2 月份總統大選前表達了謹慎態度，讓國會通過
經濟特區法案的努力也出現了動搖。由於缺乏支持，
即將離任的政府始終沒有將該法案付諸表決。

  去年 8 月，薩爾瓦多立法者通過了一項禁止向外
國人出售島嶼的法案，這是對中國企業家試圖收購佩
里科島及其附近島嶼的消息做出的回應。

                                                             ( 紐約時報 )
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